

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

Guayaquil, Sábado 29 de Mayo de 1897

N.º 850

NOTICIAS POR EL CABLE

Nuevos Santos

Roma, mayo 28

Ayer se verificó la imponente ceremonia de la canonización de l'ouvrant, llamado el Apóstol de Loreto; y de Antonio María Zucarini que falleció en Milán el año de 1533 la congregación de los Bernarditas.

Las homenajes

Lima, mayo 27

El COMERCIO, en un editorial, dice que las manifestaciones de amistad simple entre Chile y el Brasil, de carácter casi extravagante, tienen un fondo incomprensible, pues que en los banqueteros de Río Janeiro se expresaron deseos de paz americana sin que nadie hablara de guerra; y que el Brasil pide una liga con la Argentina y Chile, sin que se haya indicado contra quién se haría tal liga, ni de cuál de los cuatro partidos cardinales se tiene que aparezca en el horizonte una bandera enemiga.

Y concluye diciendo que ya es tiempo de que esos Estados devuelvan en sí y se den cuenta del papel que están representando.

Placeres surferos

Lima, mayo 28

Migreros de todas nacionalidades están inmigrando a Carabaya atrapados por las favorables noticias dadas por las diferentes comisiones científicas que han explorado aquellas regiones surferas.

Estado sanitario

Montevideo, mayo 28

Declinó la epidemia de tifus y difteria que se había desarrollado en esta capital.

Industria azucarera

Buenos Aires, mayo 28

Un sindicato de azucareros ha comprado a los productores la próxima cosecha, fijando el monto preciso de la producción, para dar un valor justo a las cotizaciones.

Feria italiana

New York, mayo 28

El 30 terminaría la feria que se está verificando, y cuyos productos están destinados a la con-trucción de un edificio para las sociedades irlandesas de los Estados Unidos.

El concierto europeo

Alemania, mayo 28

Se dice con insistencia que el continente europeo atraviesa por un período de prueba, debido a la lucha de los antagonistas intereses de dos potencias.

Y esto se cree un peligro para la solución de los asuntos de Oriente.

La civilización en el África

Londres, mayo 28

Comunican de Zanzíbar que el Sultan de esta isla, Said ben Hamoud, ha abolido la esclavitud en sus dominios, franquicia que se debe a la protección inglesa.

Gobernador de Oruña

Londres, mayo 28

Se confirma la noticia de que será nombrado gobernador de Grecia el Príncipe Francisco J. de Battenberg, hermano menor del príncipe Luis de Hesse, y que acaba de contraer matrimonio con la princesa Ana de Montenegro, hermana de la princesa de la corona de Italia, duquesa de Montenegro.



General Polavieja

La insurrección de Cuba presupone de tal modo la atención universal, que la de Filipinas ha pasado desapercibida hasta cierto punto.

Síntesis de la lucha fue desesperada, cruel, barbara por una y otra parte; guerra sin tregua ni cuartel en que se devoraron casi fieras.

Toda colonia que llega á cierto grado consciente aspira á independizarse y tener gobierno propio, mucho más si el poder colonial es despotico, tiránico y espaldor.

Lo mismo sucedió con las repúblicas americanas y sucederá con todas las colonias que en el mundo existen.

Es la ley fatal de transformismo á que están sujetos hasta los más infatigables organismos en la Naturaleza.

El gobierno español, encarnado por el general Blanco, caudillo general de las islas Filipinas, era incapaz de sostener al diente la lucha que se le oponía en su lugar al general Polavieja que había ocupado igual cargo en Cuba, durante situaciones difíciles.

Y este jefe casi ha dejado pacificada la rebelión con la lucha de batallas, Siemprevivas.

Se portó como español y como militar, defendiendo los intereses que se le habían confiado.

Y hacemos esta observación, porque causa ya la media guerra de los españoles que llenan las columnas de los periódicos calificando a los generales españoles de tigres y panteras, como si se les encargara la dirección de la guerra para que fueran á dar fraternal abrazo a los enemigos de su patria y pasarse al campamento de éstos con armas y bagajes.

En la guerra como en la guerra, homo homini lupus.

Nuestras simpatías están de parte de los pueblos que luchan por la libertad, lo que no impide reconocer el mérito de los caídos en que en cada país combaten por las creencias de honor y patria que la han ensalzado desde la cuna.

Castellar, presidente de la república federal española, trajo a la libertad de Cuba, dijo: «antes que moriré soy español».

Era consecuente con su nacionalidad.

Pi Margall, abogó porque se concediera independencia á Cuba, pensamiento altamente humanitario y hasta salvador para España arruinada por esa guerra en que sacrificó recursos, vidas preciosas y hasta su prestigio.

Pero sus generales que hacen la guerra cumplen con la consigna que han recibido al ser investidos con el comando superior.

Tal es la lógica de los sucesos.

Volviendo al general Polavieja, después de los últimos combates de Filipinas, ha dejado esa Capitanía general por motivos de salud y accuso por intrigas políticas.

Es uno de los generales españoles de más fama, habiendo sucedido de sus compañeros general aplaudido por su plan de campaña.

COLABORACIÓN

LUCRECIA BORGIA

28 de Mayo de 1897.

Ses. Redactores de *El Grito del Pueblo*

Pte.

Lo siempre con atención las magníficas correspondencias del servicio especial del Exterior que tiene su ilustrado periodico y en Cartas Femeninas que consiguen la mayor atención, con el resultado que el inicio de la posterioridad es digno de vindicar á los cardenales de la Historia entre los Alejandro VI y César, organiza tan altas dos por la trahal a de retórica anticatólicas.

Sin embargo, en el radical, pero amablemente, nos permiten atender las viñetas que nos regalan para que se lea reproducción de los que rinde justicia la hija de Alfonso en *El Grito*, en cuya revista han vaciado la risa de sus fríos y frívolos lectores, de su ignorancia y de su estupidez, de su ignorancia y de su estupidez.

Algunas que a la infanta.

Algunas que a la infanta

y que ella no podrá causar daño de pocas horas no sin que previamente haya recibido los santos sacramentos de la Iglesia, aunque perdiera, plido a Vuestra Santidad si digne darle a su oficio sagrado, de su tesoro espiritual, con su santa bendición, que sirva de alivio al alma mía. Vestidamente lo pido encogiéndome. Vuestra Santa gracia mi esposo y mis hijos quedan en sus manos. Vuestra Santidad Bien.

De Vicaría Santiago, humilde agradecida.

Ferrara, Junio 22 de 1879, hora 24.

Esta carta escrita en frente de la muerte tiene un acento que no engaña, como dice M. Clément, «Llena está de tanta calma y dignidad; tan despierta está de exaltación de sentimiento, que es perdidamente presentar esta cuestión», dice Gregorio Martínez, «que se ha escrito una moribunda confesión de una moribunda que hubiese tenido realmente manchada la conciencia con los crímenes que se han imputado a la desgraciada hija de Alejandro VI». La respuesta no es dudosa, para quien lesa el Historio. «No se ha podido recoger la causa del falso Leo X, quien al saber la muerte de la doquesa, exclamó: «Profundamente me afflige esta perdida, porque era una cristiana de una piedad eminente, y muy devota de la Iglesia».

Dos días más tarde vivió Lucrecia despidiendo con una plañida carta que habían transcrita el 24 de Junio, por la noche, entregó su alma á Dios después de haber recibido los sastros de la religión; su muerte fué la de una persona verdaderamente cristiana y virtuosa. Su esposo, que era un hombre de mucha bondad, y que la amaba con mayor carmero, tuvo el triste consuelo de recibir su último suspiro. Las sinceras lágrimas que por ella vertió, demostraron que fué real el sentimiento que experimentó por la irreparable pérdida de su esposa. En su carta, la señora de los cielos intercesora, habla á uno de sus sobrinos de la cruel angustia de su alma en trance tan fatal. La noticia de la muerte de la buena duquesa provocó en Ferrara verdadera consternación, porque la señora de los cielos era una cosa tierna y se le oía murmurar de su pucho. De todas partes recibió A. tomo consue los parientes, en los cuales se hacían grandes elogios de las virtudes de la inscrita difunta. La dinquosa fué sepultada, en medio de numerosos honores, en la iglesia de San Pedro, pero Casanova la llevó a la tumba que encerraba los restos mortales de la madre del duque. Pa. «Su grata memoria».

No pondré su punto final sin decir, a ejemplo de Victor Hugo á los que crean que heredó su vida de una Lancashire, no es tanto á Campori, leal a Clément, leal sobre todo al protestante Gregovius.

Estos conceptos, señores redactores, merecen tomarse en consideración al juzgar á un importante personaje, víctima de plurísimos vampiros.

Servidores de U. U.

S. F.

CRÓNICA

Club Internacional Guayaquil

Habiendo llegado la época en que la mayor parte de los miembros del Directorio se encuentran en el caso de llenar las formalidades prescritas en el artículo 40 de los Estatutos, se está a todos los socios del Club que quieren fundar su propia sección, para que la hagan, á la vista general que se efectuará el domingo 30 del presente á las 1 p.m., en el local, calle de la «Municipalidad» número 119.

La reunión se efectuará con el número de socios concurrentes.

José Tomás Amoroso.

Prosecretario.

Mayo 29

Cámara de Comercio

A solicitud del señor Gobernador de la Provincia se cita á los señores Comerciantes, Agricultores y Propietarios á una reunión que tendrá lugar hoy sábado á las 7 de la noche, en la sala de la Gobernación, con el objeto de tratar sobre los medios conducentes a salvar la difícil situación financiera que viene creando el alza de los cambios.

Guayaquil, mayo 29 de 1879.

1428 1 v E) Presidente.

Clase preparatoria

y de Humanidades

CALLE DE SOUTIENREED NÚMERO 10

Con motivo de la pausa enfermedad que me ha llevado casi todo el presente mes, he tenido que apartarme de mis trabajos de enseñanza, porque he cumplido la voz de que voy á clausurar mi establecimiento de instrucción. Para desvocer tal rumbo, pongo en conocimiento de los padres de familia que no pasaron á mis aulas ni un solo día, ni una sola hora, y que con el celo que acostumbraba, y con la valiosa cooperación del señor A. Alberto Pólete, quien provisionalmente se halla haciendo sus veces en el Colegio, me dedicaré al adiestramiento de los niños que me encomendarán.

La clase de Geología concluirá á diez días en los primeros días del mes entrante.

Guayaquil, mayo 28 de 1879.

Leonardo R. Auletta.

Esteban Vinelli y señora

Se despiden de sus amigos y amigas y esperan sus hermanas en Santiago de Chile.

1420 3 v Mayo 27

Martin Reinberg & Co

Avisan al público y particularmente á su cliente que desde el lunes 24 del presente recibirán los productos en sus nuevas bodegas, calle del Malecón intersección 2º piso, antigua casa del General Flores.

1422 1 m Mayo 22

Vendemos

A PRECIOS MODICOS

Alambre para cercas

Arroz indio y peruano

Aceite de limasa y Aguuras

Camas de fierro

Fierro para techos y paredes

Fierro en varillas

Harina chilena y americana

Jabón de Paris

Pintura blanca

Sarcos vacíos

Kerosene americano á \$ 6.20 la caja

Y otros muchos artículos, todos legítimos y de peso y medida completamente.

— C. R. & C. Co. —

— Casa LA TAIJONA número 141—

Marto 15

1228 3 m

